
Ecole publique d’EFFIAT 
 

Conseil d’école du 13/02/2024 

 

Présents : Parents titulaires : Mesdames Olagnon, Fontfreyde, Barrier 

Messieurs Peirs, Chaput,  Richy 

Parents suppléants : Mesdames, Alloin, Proença, Samson 

Madame GASTON, adjointe au Maire d’EFFIAT  

Madame PERRONNET, adjointe au Maire d’EFFIAT 

                  Monsieur CHATARD, maire de Bussières et Pruns 

Monsieur DENIER, maire de Bas et Lezat 

 Monsieur GRAND (D.D.E.N.) 

Madame PLASSE (Directrice)Mesdames BEN AMOR, BONY, CHASTANG, HELGOUALCH, 
MATHEY, BEAUVALOT (enseignantes) 

     Monsieur MORS (enseignant) 

 

Excusés : Madame SANCIER, Inspectrice de l’Education Nationale de la circonscription RIOM- LIMAGNE 

Monsieur CARRIAS, Maire d’EFFIAT 

Mesdames SAVY, GOUTTEBESSIS, CARRIAS, BASILE, BERTRAND parents d’élèves 

Mesdames FRANC (ATSEM), ELARION(ATSEM) 

Messieurs  

 

 Ordre du jour :  

- Effectifs 

- Coopérative scolaire 

- Rythmes scolaires 

- Le projet d’école 

- Activités de l’école 

- Aménagement de la cour arrière 

- Stationnement devant l’école 

- Activités à venir 
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I. Effectifs 

Etat des effectifs à la date du 13 février : 

Classe 1 Classe2 Classe3 Classe4 Classe5 Classe6 Classe7 
PS-MS 

24 
MS-GS 

23 
CP 
17 

CE1 
24 

CE1-CE2 
22 

CM1 
22 

CM2 
18 

 

Prévision pour la rentrée : 

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 
17 19 15 14 17 28 18 22 

 

Compte-tenu des effectifs, l’équipe réfléchit à une répartition équilibrée et qui réponde aux 
problématiques de gestion des groupes où le climat de classe est pesant. 

II. Coopérative scolaire 

Bilan par le mandataire Mr Mors : 

- Entrée : 642,20€ (bénéfices de la vente des calendriers) 

- Sorties : 

o 74,40€ (Achats de jeux pédagogiques) 

o 20€ (achats de livres) 

o 29,99€ (achats d’une plastifieuse) 

o 228€ (transport pour la rencontre sportive du réseau d’école) 

III. Rythmes scolaires 

Mr la maire va demander une nouvelle fois la dérogation pour que notre école reste avec un 
fonctionnement en 4 jours. 

Le conseil d’école se prononce également à l’unanimité en faveur de la reconduction des 4 jours. 

IV. Le projet d’école 

Le projet d’école est à rédiger pour le mois d’avril. Afin de faire un état des lieux de la situation de l’école, 
nous avons lancé des enquêtes auprès des enfants, des parents, des enseignants, du personnel 
communal. En appui sur les résultats de l’enquête, nous avons programmé plusieurs réunions de travail 
avec les différents usagers : 

- Autour des procédures d’évacuation, de transmission, de protection de l’enfance 

- Autour des apprentissages et des parcours des élèves 

- Autour des acteurs et du fonctionnement de l’école 

- Autour des partenaires de l’école 

Et le dernier groupe se réunira le 14 février autour du climat scolaire. 
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Il en est ressorti pour l’instant : 

- Des outils de communication 

o Le souhait de mettre en place un outil commun de communication (educartable), outil 
payant. Le devis a été soumis à la mairie.  

o Une question de parents est remontée concernant les réunions parents-enseignants en 
cours d’année. Les enseignants des classes qui ont des évaluations nationales ont rendu 
compte aux parents des résultats. Pour les autres classes et à n’importe quel moment de 
l’année, des rendez-vous sont possibles à la demande des parents et suivant les 
disponibilités des enseignants. Il faut voir directement avec l’enseignant de son enfant.  

o Une autre question porte sur les conditions pour rencontrer la psychologue scolaire. Les 
coordonnées des membres de RASED sont affichées au panneau d’affichage de l’école. 
Chaque parent peut contacter la psychologue scolaire pour une question ou une 
demande d’intervention, de bilan. Cette dernière peut aussi être sollicitée par les 
enseignants après accord de la famille. Il s’agit de Mme Lesme qui est joignable au 04 73 
63 65 75. Lorsqu’ils ont une question de cet ordre, les parents peuvent s’adresser aux 
enseignants ou à la directrice sans avoir besoin d’attendre la réunion du conseil d’école. 

o La diffusion par mail à tous les parents du compte-rendu des conseils d’école 

- La mise en place d’un parcours artistique de la PS au CM2 

- La mise en place d’un outil d’évaluation et de suivi de la fluence 

- La mise en place d’une réunion d’information et la signature d’une charte des parents qui 
souhaitent accompagner les sorties 

- Un partenariat à poursuivre ou à développer avec la bibliothèque municipale, la communauté de 
communes (exposition, RAM, semaine de la parentalité), l’EHPAD 

- Des projets autour de la co-éducation dans le cadre d’une semaine de la parentalité : conférence, 
… autour du sommeil, des écrans, … 

- Un projet autour de la sécurité routière : civisme des parents, prévention des risques avec les 
enfants, semaine sans moteur ou véhicule individuel, ….  

- Des comportements de parents devant l’école en désaccord avec l’éducation à la santé enseigné à 
l’école. Les parents sont invités à ne pas fumer devant les fenêtres des classes (bruit, odeurs qui 
entrent dans les classes l’été), à ne pas être en train de fumer ou de vapoter aux grilles devant 
l’école, ni d’écraser leurs mégots par terre. Il serait préférable de fumer près des véhicules et de 
venir près de la porte de l’école sans tabac ou cigarette électronique. 
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V. Activités de l’école 

Spectacle de Noël : le 5 décembre 2023. Les enfants ont vu, avec les enfants du réseau lumière, Coco 
l’escargot. Ce spectacle de qualité a été apprécié des enfants. Pour les parents qui se disent plus 
favorables à un spectacle en lien avec Noël qu’à un spectacle véhiculeur de valeur. Je rappelle que ce 
spectacle est financé par l’amicale des parents, à qui le projet a été soumis avant validation afin de 
trouver un accord. De plus, ce spectacle se déroulant sur le temps scolaire, il entre dans le cadre du 
parcours culturel des enfants et restent la décision du conseil des maitres. Si les parents ont d’autres 
souhaits, il faut alors penser à offrir ce spectacle aux enfants hors temps scolaire. 

Exposition « les gardes-champêtres » à la bibliothèque municipale le 18 janvier 2024 pour la classe de 
CE1-CE2. Les enfants ont particulièrement aimé la rencontre avec Mr Bigay et ont été très fiers d’être 
dans le journal. 

Rallye-math départemental pour les élèves de CE1 et CE2. La première manche s’est déroulée en janvier. 
C’est l’occasion de développer des compétences transversales : argumentation, compromis, recherche 
collective, explication des procédures… La prochaine manche se déroulera au mois de mars 

Intervention d’une diététicienne de l’association APRIFEL partenaire du réseau CANOPE le 16 janvier en 
classe pour les CE et les CM pour aborder le thème de l’équilibre alimentaire et en particulier celui du 
petit-déjeuner. Suite à son intervention, elle a laissé des pommes à l’école qui ont été distribuées aux 
enfants à l’accueil du matin. Certains enfants emmènent maintenant des fruits pour le temps d’accueil ! 
C’est encourageant pour la prise de conscience des enfants sur l’importance de repas équilibrés. 

Intervention de l’infirmière scolaire du collège Diderot : 

- sur le sommeil en CP le 15 janvier 

- sur les écrans en CE le 29 janvier et le 12 février 

- sur l’égalité garçon-fille et l’approche de la puberté en CM le 29 janvier et le 5 février 

Projet artistique : Concours Cervolympique de l’INSERM. Les enfants ont cherché d’eux-mêmes des 
informations sur le cerveau. Ils ont cherché le moyen de construire une maquette, ont fait des choix de 
matériaux. La maquette est presque achevée. Toutes les maquettes seront exposées à la médiathèque 
d’Aigueperse. 

Exercice attentat : un exercice de confinement a été effectué jeudi 8 février après-midi. C’était un 
exercice pour tester l’alerte sur un secteur entier. L’alerte nous est parvenue et toutes les classes ont été 
confinées. Nous étions prévenus qu’un exercice aurait lieu dans la semaine. Qu’en serait-il si nous 
n’avions pas porté autant notre attention sur les messages qui arrivaient sur nos téléphones… 

Piscine : la 1ère séance de piscine a eu lieu hier pour les classes de CE1 et CM2, ils iront tous les mardis 
jusqu’au 30 avril. Les CE1-CE2 et les CM1 prendront la suite du 7 mai au 25 juin. Nous remercions les 11 
parents qui ont passé l’agrément et qui donnent de leur temps pour l’encadrement de ces séances, sans 
eux l’activité seraient impossible. Nous remercions également l’amicale et les municipalités qui financent 
à part égale ces séances et le transport. 
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VI. Aménagement de la cour arrière 

Des parents font remonter leur mécontentement quant à l’état de la cour, « la boue qui fait que les 
enfants rentrent sales chaque soir. Y a-t-il un aménagement envisagé ou possible ? » 

Des cailloux ont été remis la semaine dernière. La municipalité réfléchit à un revêtement pour la partie 
terrain de sport. 

VII. Stationnement 

Une question remonte des parents : « certaines voitures sont garées devant les grilles, en marche avant 
ou en double-file ». 

Un mot sera envoyé à toutes les familles pour rappeler les règles de bonne conduite : 

o Se garer en marche arrière sur une place de stationnement 
o Ne pas se garer devant les grilles ou les barrières 
o Ne pas se garer en double file ou devant les voitures des enseignants 
o Venir chercher son enfant au niveau des barrières pour le faire traverser 
o Attendre que les enfants aient été rendus à leurs parents avant de repartir 
o Se garer plus loin si on veut partir vite 
o Pour les parents de maternelles, refermer le portail derrière eux et en mettant le loquet 

en pensant aux autres enfants 
La possibilité de mettre des panneaux indiquant le sens de stationnement a été évoquée. 

Faudrait-il une nouvelle fois changer les marquages au sol ? 

Les contrôles de gendarmerie vont continuer. 

VIII. Activités à venir 

- le permis vélo : intervention d’un gendarme en CM jeudi 15 février 

- Carnaval chez les maternelles vendredi 16 février suivi d’un goûter auquel sont invités les parents, 
moment convivial qui nous en sommes sûrs sera appréciés de tous 

- Défi-numérique pour les classes de CE2 et de CM qui permet de valider les compétences 
attendues en fin d’école primaire. Les CM2 ont commencé. 

- Intervention sur le cerveau par l’INSERM au mois de mars lors de « la semaine du cerveau » dans 
la classe de CE1-CE2 en lien avec le projet Cervolympique et dans la classe de CP  

- L’exposition « Arborescence » : sortie des 2 classes de maternelle à la maison Nord Limagne à 
Aigueperse le vendredi 15 mars matin. Sortie intégralement prise en charge (déplacement et 
intervention) par la communauté de communes Plaine Limagne 

- Sortie à l’EHPAD : pour la classe des MS-GS le 19 mars et pour la classe des PS-MS le 5 avril pour 
des lectures d’album par les résidents. Un pique-nique est prévu à l’EHPAD en fin d’année. 

- Photo de classe : le 11 avril. Des parents d’élèves demandent s’il serait possible d’avoir des 
photos individuelles ou de fratrie comme dans d’autres écoles. C’est une décision du conseil des 
maîtres qui s’y oppose cette année. 

- Course parrainée en CM avec les 6e du collège probablement en avril 

- Sortie à la bibliothèque municipale : pour la classe des PS-MS le 17 mai pour des lectures d’album 
par les bénévoles de la bibliothèque 
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- Sorties de fin d’année : 

o Paléopolis MS-GS et CE1-CE2, le 13 juin 

o Château de Murol CP et CE1, le 11 juin 

o Château d’Aulteribe CM1 et CM2 (date à définir) 

o Journée dans un centre équestre  PS-MS (date et lieu à définir) 

Les sorties de fin d’années sont financées par la coopérative scolaire et le transport est financé 
par l’Amicale des parents. 

- Kermesse de l’école : vendredi 28 juin. Les modalités de déroulement de cette manifestation ne 
sont pas encore définies. Une réunion de préparation aura lieu dès que l’équipe enseignante les 
aura définies. 

 

Il semblerait qu’il y ait eu un oubli d’envoi des menus de cantine du mois de février. Mme la directrice 
veillera à transmettre aux parents, dès qu’elle les a, les menus de la cantine. 

 
Madame Plasse remercie tous les participants à ce conseil d’école. 

 

Dates du prochain conseil :  mardi 18 juin 2024 à 18h dans la cantine 

 

 

 

La Directrice,                                    Les enseignants,                                       Mme Gaston, adjointe au maire d’Effiat 

 

 

 

 

Les représentants des parents d’élèves, 


